

**PAUL CLAVAL**

# Nouvel essai sur l'évolution de la géographie humaine.

**Espace, sciences sociales et philosophie**



Tirant parti de l'analyse des positions de Carl Ritter et contemporaine de l'évolutionnisme, la géographie humaine accorde, sous sa forme classique, une large place à la longue durée et à la manière dont les genres de vie permettent aux hommes de tirer leur subsistance du milieu. Elle s'attache moins aux villes et au rôle de la distance, pourtant inscrits à son agenda, et que développe la Nouvelle Géographie des années 1950 et 1960. La discipline, qui se rapproche alors des sciences sociales, est secouée par les remises en cause que connaissent celles-ci. La géographie poststructuraliste puise dans l'analyse des formations discursives de Foucault et dans celle de l'habitus de Bourdieu la place qu'elle accorde aux matrices de domination. L'approche culturelle rompt avec le fonctionnalisme, explore plus à fond la communication, le rôle des imaginaires et l'institutionnalisation sociale du monde, ce qui lui permet de bien éclairer l'actualité.

Drawing on the analysis of Carl Ritter's positions and contemporary with evolutionism, human geography, in its classical form, gives a large place to the long term and to the way in which types of life allow people to draw their subsistence from the environment. It was less concerned with cities and the role of distance, which were nevertheless on its agenda, and which were developed by the New Geography of the 1950s and 1960s. The discipline, which was then moving closer to the social sciences, was shaken by the questioning of the latter. Post-structuralist geography drew on Foucault's analysis of discursive formations and Bourdieu's analysis of habitus to give space to the matrices of domination. The cultural approach breaks with functionalism and explores communication, the role of the imaginary and the social institutionalisation of the world in greater depth, which enables it to shed light on current events.



PRESSES  
UNIVERSITAIRES  
**PUPPA**

UMR 6031  
**TREE**



Nouvel essai sur l'évolution  
de la géographie humaine.  
Espace, sciences sociales et philosophie  
est un livre numérique en libre accès contenant  
des liens et une bibliographie Zotero.

Cet ouvrage a été soutenu financièrement  
par le laboratoire TREE (TRansitions  
Energétiques et Environnementales),  
UMR 6031 de l'UPPA

À retrouver sur <https://una-editions.fr>



ISSN en cours ; ISBN : 2-35311-138-6  
Ne peut être vendu